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臺南市官田區公所廉政會報 108 年第 2 次會議紀錄 

時    間：108年 9 月 25日（星期三）下午 3 時 20 分 

地    點：本所 2 樓簡報室 

主    席：顏區長 能通           記錄：王國中 

出席人員：詳如簽到表 

壹、 主席致詞： 

    各位同仁大家好，清廉勤政一直是我們臺南市政府團隊

所強調的核心價值。我想每一位公務員都知道不能貪污，但

是有時候在執行公務的過程中，難免會遇到可能遭人非議或

有違反法令之虞的情形。透過廉政會報的召開，可以幫助同

仁瞭解什麼行為不能作，什麼行為是在合法範圍內。尤其是

一些容易引起別人遐想的不必要的飲宴應酬、收受餽贈等，

都可能受到詬病。我們公務員面對透過施壓方式所提出的不

適當或違法要求，應當遵守原則;對於部分不合法的訴求，也

要知道底線在哪裡。此外，廉政會報的主要目的也在瞭解本

所廉政工作執行情形，經由工作報告、專題報告及提案討論，

促使本所建立有效內部控制機制，進而修正行政流程或作業

方式，讓區政的運作能在法規允許範圍內，更加貼近民意需

求。站在民眾的立場，他們自然希望行政流程能更快速且符

合他們期待的利益，但是公務員必須依法行政，否則就可能

被依圖利罪訴究，即便後來證明無罪，也相當耗時費力。希

望大家都能踴躍的來參與本次的會議，如果各位有什麼寶貴

的意見或建議，也都能利用今天的會議提出來充分討論。 
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貳、 上次會議決議事項執行情形（詳如會議資料第 2-3 頁） 

※ 主席：政風室所提到的 1-8 項列管案，各位是否有要補充的? 

如果沒有，就同意解除列管。 

※ 決議：准予備查。 

參、 報告事項： 

一、報告案 1：本所廉政工作推動情形報告-政風室報告 

             （詳如會議資料第 4-14頁） 

※ 主席：謝謝政風室精要的報告，各位是否有要指教的地方? 

※ 民政及人文課課長：選舉期間剛好有里長聯繫會報，市府都 

會要求我們會函文法務部相關機關派員來進行反賄

選宣導，屆時如果無法派員，可否請政風室來為我

們宣導。 

※ 政風室主任：政風室會配合協助辦理。 

※ 決議：准予備查。 

二、報告案 2：本所辦理 108年度殯葬設施與管理業務專案清查

策進作為報告（詳如會議資料 15-17 頁） 

※ 主席：各位對民文課的改善事項和具體作為有沒有要指教 

的？如果沒有，就請民文課持續的來辦理。 

※ 決議：准予備查。 

三、報告案 3：108 年「水利局補助各區公所水利工程」專案稽

核策進作為報告（詳如會議資料 18-19頁） 

 ※主席：各位對農建課的報告有沒有要指教的？ 

 ※政風室主任：在此補充說明，今年的殯葬業務專案清查及水



３ 

利局補助各區公所水利工程專案稽核，是廉政署

和市府政風處年度所列管的案件，會在廉政會報

請民文課及農建課提出策進報告，主要是依照計

畫、執行、考核、修正的 PDCA流程，來針對這

二項業務所發現的問題癥結進行討論，主要也是

希望這些業務的推展能夠越來越好。 

  ※主席：確實如主任所說的，要有 PDCA的觀念。另外有關採 

購的部分要請行政課來做個規劃和規範，流標 3次

的案件是否就要下架重新檢討，才不會有第 5次才

決標的情形。 

  ※行政課課長：有關採購案在前 2 次流標時，都會簽會業務

單位續行上網招標，到第 3次以後流標也會簽

請業務單位檢視，看是要撤案重新檢討還是要

繼續上網招標。 

  ※主席：我們還是要建立一個機制，原則上流標 3 次就要撤 

案檢討，除非第 4 次有把握廠商會來投標，不然還

是以 3次為基準。 

四、報告案 4：廉政防貪指引(廉政細工)案例研討─ 

公務員利用職權為工程開口契約不實審查，並假

藉「借款」名義，向廠商索討賄款，接受廠商招

待至有女陪侍酒店飲酒作樂，以包庇廠商溢領工

程款。（詳如會議資料 20-21頁） 

※ 主席：這個案例很好，開口契約是我們公所業務很重要的一 

部分，農建課要有一個內部管理機制，包括提案的部

分、審核的部分，要求我們的同仁要確實依照標準作

業程序來執行，基本上有規範之後，在執行上才不會
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有較大的風險，壓縮人謀不臧的空間，廠商才不會藉

機製造弊端，其實這些案例都是因小失大。 

※ 決議：准予備查。 

肆、 討論提案： 

一、提案 1：提案單位-人事室 

（一）案由： 

第十屆立法委員暨第十五任正副總統選舉即將展開，請

各單位主管確實督促同仁，於辦理公務時應堅守行政中

立之立場並恪遵依法行政原則，遵守法定程序，以免誤

觸法網，損害自身權益。 

※ 主席：這個部分請人事室補充一下。 

※ 人事室主任：行政中立法對於行政中立的行為規範相當 

的明確，而且還有很多案例和說明可以提

供大家參考。 

※ 主席：大家對於行政中立應該都非常的有概念，有關人  

事室的提案各位有沒有意見，沒有的話就照案通

過，請各課室落實執行。 

（二）決議：照案通過。 

二、提案 2：提案單位-政風室 

（一）案由： 

建請各單位主管注意，若同仁因事涉公務，被地檢署、

廉政署調查組、調查局調查處(站)、警察局等司法調查

機關通知約談或訊問時(不論以證人或嫌疑人身分)，請
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事先以影送、傳真或 Line 等方式知會政風室，俾利提

供同仁必要之協助。 

※ 主席：各位有沒有要補充的？ 

※ 農業及建設課課長：如果最後是去法院開庭的話，是否  

也要通知？ 

※ 政風室主任：這個部分也請通知政風室，政風室會盡力 

協助同仁。 

※ 主席：其實通報的主要目的是在保障同仁的權益，如果 

沒有的話就依照政風室的建議來辦理。 

（二）決議：照案通過。 

提案 3：提案單位-政風室 

（一）案由： 

建議各單位在編列採購案件預算時，應統合參考市場價

格、物價波動及同案前次決標價格等相關因素，避免造

成預算編列不實及招標遲延等情形發生。 

※ 主席：這個部分應該農建課比較多，農建課在執行上有 

沒有困難。 

※ 農業及建設課課長：建議上級補助機關對於我們提案申 

請的經費不要刪減過度，否則很難編列預算。 

※ 政風室主任：這個部分會協助向上反映。 

（二）決議：照案通過。 

提案 4：提案單位-政風室。 

（一）案由： 

有關研擬本所公職人員利益衝突迴避「通知」及「定期
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彙報」之參考作法案。 

※ 主席：各位有沒有要補充的？如果沒有就依照政風室的 

建議來辦理。 

（二）決議：照案通過。 

伍、 臨時動議： 

※主席：建議各課室在業務裁量的認定上有疑義的時候，

可由主秘邀集會計室及政風室來協助釐清，例如

活動中心使用收費的問題，公共性或公益性免收

場地使用費的認定基準。 

※政風室主任：有關行政裁量原則上是尊重業務單位的決

定，除非是裁量違法、裁量逾越、裁量怠惰才會

介入進行審查。建議業務單位對於民眾申請案件

可製作內部審查表，針對具體個案判定是否合

法，是否合理，例外免收費的具體理由為何，相

同的申請內容條件應做一致性的判定，才不會徒

增困擾，提供給大家參考。 

※主席：各位可參考政風室的意見來辦理，往後如遇有類

似相關問題，還請政風室及會計室來協助。 

陸、 主席結論： 

廉政的推展是持續性工作，剛剛提到了很多的案例以及

政風主任彙整的這些資料，請各課室主管在未來的課室會議

務必要讓同仁瞭解，畢竟廉政工作跟每一位同仁是息息相關

的。在此再次強調，同仁如有違法貪污的傾向，課室主管就

應該要適時的輔導，扮演好與同仁溝通的角色，避免有違法

犯紀的情事發生，請各位繼續共同來努力，如果沒有其他的
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意見，我們今天的會議就到此結束。 

柒、 散會：下午 4 時 20 分。 


